

GAZA

Onze Palestiniens tombent en martyrs dans des frappes sionistes

LE PRÉSIDENT FACE À L'ÉPREUVE DES INONDATIONS
Nuit d'alerte et matin d'action



A la suite des inondations qu'ont connues certaines régions de la République, le Chef de l'État, Kaïs Saïed, s'est rendu le 20 janvier à la salle des opérations de l'Office national de la protection civile, où il a pris connaissance de l'ensemble des mesures qui ont été prises et écouté plusieurs responsables qui ont exposé l'évolution de la situation ainsi que les prévisions météorologiques pour les prochains jours.

► page 4

LE MINISTRE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES REÇU PAR LE ROI ABDALLAH II DE JORDANIE

Etroite coordination face aux défis régionaux et internationaux

Le ministre des Affaires étrangères, de la Migration et des Tunisiens à l'étranger, Mohamed Ali Nafti, en visite de travail à Amman, a été reçu, hier, par le Roi Abdallah II de Jordanie, au Palais Al-Husseiniya.

► page 4

EDITORIAL

Le bloc tuniso-algéro-libyen, une réalité palpable

Par Noureddine HLAOUI

La Tunisie nouvelle a maintenu son approche consistant à consacrer la coopération régionale et internationale comme étant un élément majeur de sa diplomatie aussi bien politique qu'économique sur la base de la préservation des intérêts mutuels et, surtout, du respect de la souveraineté nationale.

C'est donc dans cet esprit qu'on assiste à un développement non-stop des relations avec les pays du voisinage, plus particulièrement l'Algérie et la Libye, avec qui pas moins de 174 accords de partenariat viennent d'être signés lors de la première édition du "One Business Forum" tenu le 20 janvier à Tunis sur initiative de l'Organisation nationale des entrepreneurs (ONE).

Cet événement, dédié à la promotion de l'initiative privée, est appelé à consolider la dynamique économique tout en mettant l'accent sur l'impact positif des coopérations fructueuses avec, dans un premier temps, la Libye et l'Algérie, tout en laissant la porte ouverte à l'entrée du Maroc et de la Mauritanie.

Parmi les objectifs annoncés, on cite la facilitation des procédures, l'assouplissement des réglementations et l'harmonisation des législations en vue de rendre les échanges plus fluides entre ces trois pays, mais aussi de permettre aux PME et aux startups desdits pays d'accéder aux marchés africains, arabes, moyennant internationaux et étrangers.

Les pas enregistrés vont, certes, dans le bon sens mais il est impératif, selon l'avise même des experts, d'être au diapason des évolutions à l'échelle internationale en matière d'investissement avec l'adoption des principes de la bonne gouvernance et de gestion saine fondées sur la mise en œuvre effective de la numérisation et des nouvelles technologies pour renforcer la résilience des structures économiques tunisiennes face aux éventuels chocs externes.

La tenue de cet événement à Tunis est une manière concrète de confirmer l'engagement par le Président de la République dans une symbiose totale avec les dirigeants algériens et libyens, de s'unir dans un monde marqué par l'émergence des blocs, tout en affichant une harmonie des positions face aux défis conjoncturels, dont le phénomène migratoire illégal, sans oublier les fléaux de la criminalité organisée, de la traite humaine et du trafic de drogue, tout en accordant la priorité au volet socioéconomique.

Il ne faut pas perdre de vue, effectivement, que le développement durable et global reste l'objectif des différents pays et autres rassemblements, d'où la nécessité de mettre en place des mécanismes appelés à dénicher des projets et des investissements communs de taille dans les domaines et les secteurs prioritaires.

Le volet économique, prévu par Tunis, Alger et Tripoli, prévoit également une coopération pour développer un projet de liaison électrique, la levée des entraves à la circulation des biens et des personnes, tout en impulsant l'idée de créer des zones de libre-échange et des lignes maritimes entre les trois pays pour stimuler leur économie.

Ainsi, on continue à poser les jalons de la complémentarité trilatérale dans les divers domaines prouvant la solidité de ce bloc appelé à devenir une puissance économique régionale respectable conformément aux attentes des peuples de chacun de ces trois pays frères et voisins.



9 177 0 3 3 0 1 9 9 9 0 0 0

La Presse

DE TUNISIE

JEUDI 22 JANVIER 2026 - 3 CHAABANE 1447 - 89^{ME} ANNÉE

N°29.887 - ISSN 0330-9991 - 1,500 DINAR | 1€
TÉL. : 71 341 066 - FAX : 71 349 720 - COMMERCIAL : TÉL. : 71 240 178 - FAX : 71 332 280
mail : contact@lapresse.tn — commercial@lapresse.tn — Site Web : http://www.lapresse.tn

Président-directeur général : Said BENKRAIEM
Rédacteur en chef principal : Salem TRABELSI

Pour tous vos travaux d'impression de

Qualité supérieure

Contactez-nous au

71 240 178

Mail : lapressepup@gmail.com

SUR LE TERRAIN AU LENDEMAIN DE LA TEMPÊTE

Les Tunisiens constatent les dégâts...

► page 2

La corniche de Nabeul-Plage fracassée

► page 3

Le pays à l'épreuve des pluies extrêmes

► page 2

Pourquoi sommes-nous étonnés ?

► page 2

Pour des plans communaux mieux adaptés !

► page 3



COMMENTAIRE

Quand le Président donne l'exemple

Par Said BENKRAIEM

Sous une pluie torrentielle, la nuit a été blanche. Une nuit durant laquelle le Président de la République a inspecté, sur le terrain, les régions touchées par des inondations d'une rare intensité. De Radès à Téboulba, en passant par plusieurs cités et quartiers du Cap Bon, le Chef de l'Etat est allé à la rencontre directe de citoyens peu habitués à échanger avec des responsables locaux ou centraux.

Des responsables qui, force est de le constater, n'ont pas su se défaire d'une certaine bureaucratie les empêchant d'être véritablement à l'écoute des doléances des citoyens, notamment en temps de crise. Or, cette méthode de gestion de la chose publique doit céder la place à une réelle synergie entre le citoyen et le responsable, qui permet de trouver, en temps opportun, les solutions qui s'imposent.

Car il n'est plus admissible qu'à chaque épisode critique, le Président de la République se trouve contraint de traiter des questions relevant des compétences des autorités locales ou régionales. Que chacun assume pleinement ses responsabilités ! Il est temps d'être à la hauteur de la charge confiée afin de répondre aux demandes légitimes des populations touchées.

Le responsable, à quelque niveau qu'il se trouve, est un soldat. Un soldat qui ne doit, en aucun cas, déserte le terrain. Il se doit, au contraire, de s'inspirer du courage et de la détermination du Chef de l'Etat, toujours présent sur le front pour mener à bien la guerre de libération nationale.

À travers cette présence constante, Kaïs Saïed donne l'exemple d'un Président proche de son peuple, disponible et réactif. Il s'agit là d'une nouvelle culture de la bonne gouvernance de la chose publique, menée et prônée par Kaïs Saïed, qui n'a cessé de démontrer sa proximité avec le citoyen, où qu'il se trouve. Réactivité, vigilance et disponibilité s'imposent désormais pour faire face aux imprévus et porter secours aux victimes.

Certes, face à ces intempéries, les Tunisiens ont été pris au dépourvu. Soit. Mais cela ne saurait dédouaner d'un certain laisser-aller observé en matière de maintenance d'une infrastructure de base déjà vétuste. La question demeure : à qui incombe la responsabilité ? Et jusqu'à quand le citoyen restera-t-il confronté au scénario classique d'une gestion réactive imposée par l'amateur d'une catastrophe naturelle ? Des catastrophes qui, aujourd'hui, sont devenues prévisibles, conséquence directe de la persistance des perturbations climatiques et du changement climatique.

Pour autant, la Tunisie, sereine, est capable d'identifier les solutions nécessaires pour faire face à cette situation délicate. Solidaires, les Tunisiens doivent faire preuve d'un haut degré de patriotisme et de don de soi. Un comportement civique qui s'est illustré dès les premières heures de cette crise par un élan de solidarité citoyenne tous azimuts.

S.B.K.

ABONNEMENT

22-01-26

**SPORT**

► pages 15 — 16

EN DÉSIGNANT SON STAFF

Sabri Lamouchi marque son territoire

La Presse — Par rapport au staff de Sami Trabelsi, Lamouchi a misé sur la qualité plutôt que la quantité.

LIGUE 1 — 17^{ME} JOURNÉE — CA-ESS (RADÈS À 14H00)**Enchaîner**

La Presse — Après deux succès consécutifs, intervenus hors de ses bases, le Club Africain s'attaque aujourd'hui à un cador de L1, l'Etoile du Sahel, un onze qui a souvent posé des problèmes aux Clubistes, même s'il n'est pas dans une forme olympique.

Le CSS étrille le CAB

La presse — Dans un match presque à sens unique, les Sfaxiens ont imposé leur loi à des Cabistes qui se sont contentés, impuissants, de suivre le mouvement.

TRANSFERTS**Gazze passe à l'USBG**

L'US Ben Guerdane a annoncé dans un communiqué l'arrivée du gardien de but Raed Gazze.

HAND CAN — 1^{RE} JOURNÉE TUNISIE-CAMEROUN (41-22)**Bonne amorce en attendant la Guinée**

La presse — Tunisie-Cameroun en ouverture a été une rencontre d'échauffement pour notre Sept national duquel nous n'avons rien appris.

ESS**En quête d'un rebond...**

La Presse — Les Etoilés, qui ont réussi l'entame de la phase retour en s'imposant à domicile face à la JSO, aspirent à réussir leur déplacement à Tunis pour avancer au classement.



► page 15

UTSS

Un programme de prise en charge des familles sinistrées

La présidente de l'Union tunisienne de solidarité sociale (Utss), Naïma Jelassi, a souligné qu'un programme d'intervention a été mis en place en vue de prendre en charge les familles sinistrées suite aux perturbations météorologiques au cours de ces deux derniers jours en Tunisie.

ACTUALITÉS



page 8

IN A WHISPER DE LEYLA BOUZID

La voix des silences à la Berlinale

La Presse — Troisième long métrage de fiction de Leyla Bouzid, *A voix basse* confirme une trajectoire artistique singulière, patiemment construite. Figurer dans la sélection de la compétition officielle à la Berlinale est une consécration en soi... Bon vent.

CULTURE



ÉCONOMIE

« ONE BUSINESS FORUM »

Unir les forces pour soutenir les PME et les startups

La Presse — L'entrepreneuriat apparaît comme un élément fondamental de croissance et de résilience. C'est dans cette dynamique que s'inscrit la tenue du One Business Forum, organisé à l'occasion du cinquième anniversaire de l'Organisation nationale des entrepreneurs (ONE), sous le patronage du ministère de l'Économie et de la Planification.

page 6



page 6

IN A WHISPER DE LEYLA BOUZID

La voix des silences à la Berlinale

La Presse — Troisième long métrage de fiction de Leyla Bouzid, *A voix basse* confirme une trajectoire artistique singulière, patiemment construite. Figurer dans la sélection de la compétition officielle à la Berlinale est une consécration en soi... Bon vent.